



SPD Fraktion · Bezirksausschuss 15 Trudering - Riem · Messestadt

BA-Geschäftsstelle · Friedenstr. 40 · 81660 München

München, den 28.11.2020

Antrag:

Der Bezirksausschuss fordert den schnellen Bau des geplanten Sozialbürgerhauses am Truderinger Bahnhof. Der Bezirksausschuss befürwortet zudem die weitere Nutzung des Gebäudes als Alten-Service-Zentrum zusätzlich zu den bereits angedachten Planungen für Stadtteilbibliothek und Volkshochschule.

Die Umsetzung soll bei der anstehenden Behandlung im Stadtrat mit höchster Priorität eingestuft und weiter verfolgt werden. Ein Projekt wie das neue Sozialbürgerhaus darf auf Grund der wachsenden Bevölkerung und des steigenden Bedarfs im Stadtbezirk nicht verzögert werden.

Begründung:

Der Baubescheid für das Sozialbürgerhaus Trudering liegt seit dem 8. Juli 2019 vor. Im ersten Quartal 2021 wird der Stadtrat voraussichtlich Entscheidungen über das weitere Vorgehen treffen. Die Nutzung soll abschließend festgelegt, Raumbedarfe geklärt und Büroraumkonzepte erarbeitet werden. Laut einem Schreiben des Oberbürgermeisters an den Landtagsabgeordneten Markus Rinderspacher ist jedoch aufgrund der aktuellen Haushaltseinschränkungen der Zeithorizont nicht mehr abschätzbar und noch offen, mit welcher Priorität das Projekt Sozialbürgerhaus Trudering weiterverfolgt werden kann.

Der Bezirksausschuss stellt in Hinblick auf diese Beratungen klar: In Zeiten von weniger Einnahmen müssen Prioritäten gesetzt werden. Für ein soziales Miteinander brauchen wir dieses für den Stadtbezirk so wichtige Infrastrukturprojekt. Gerade vor dem Hintergrund der finanziellen und sozialen Folgen, die die Corona-Maßnahmen mit sich bringen, wachsen die Bedarfe im Beratungs- und Unterstützungsbereich zudem besonders rasant – dies wird sich voraussichtlich auch nach dem Abklingen der Pandemie noch lange bemerkbar machen. In Kombination mit der prognostizierten massiven Bevölkerungsentwicklung im Stadtbezirk ist also keine Verzögerung, sondern stattdessen der besonders schnelle Bau des Sozialbürgerhauses in Trudering erforderlich.

Die Nutzung des Gebäudes für die VHS, sowie die Einrichtung einer Stadtteilbibliothek wären ein weiterer Gewinn für die wachsende Anwohnerschaft. Besonders wünschenswert wäre zudem eine Umsetzung der bisher noch im Prüfungszustand befindlichen Nutzung als Alten-Service-Zentrum. Ein solch großer Stadtbezirk wie Trudering-Riem benötigt für seine älteren Mitbürgerinnen und Mitbürger dringend eine weitere Anlaufstelle.

Initiative: Eva Blomberg

Eva Blomberg

Fraktionssprecherin
Stellv. Sprecherin UA Schule, Soziales
und Kultur, Kinderbeauftragte
ek.blomberg@yahoo.de

Susan Beer

Stellv. BA-Vorsitzende
BA-Vorstand
SusanBeer@gmx.net

Kathrin Aftahy

Sprecherin UA Budget und Allgemeines
Kulturbeauftragte
k.aftahy@gmx.de

Dr. Gerhard Fuchs

Stellv. Fraktionssprecher
Sprecher UA Stadtteilentwicklung
gerhard_fuchs@kabelmail.de

Maren Salzmänn-Brünjes

Stellv. Fraktionssprecherin
Beisitzerin BA-Vorstand
salzmänn-bruenjes@gmx.de

Michael Welzel

Stellv. Sprecher UA Umwelt, Energie
und Klimaschutz, Mieterbeirat
info@welzel-pr.de